

La guerre que les *Iroquois* ont actuellement avec les François du Canada fait connoître la cruauté de ces Peuples. Il faudroit leur ôter les armes à feu , pour les reduire, les obliger à se rendre plus sédentaires qu'ils ne sont , & à vivre à la façon des habitans de l'Europe. Ce seroit le moyen de les convertir au Christianisme. Les Espagnols y ont réussî parmi les Mexicains , qui n'oseyroient avoir des armes à feu sous peine de la vie. Cependant ces peuples n'en sont pas plus maltraitez , & les Mexicains sont aussi bons Catholiques, qu'il y en ait au monde.

Nos Recollets , dans la premiere Colonie du Canada , reconnurent bien la nécessité qu'il y avoit de renverser le Conseil des *Iroquois* , les plus redoutables ennemis des Européens. Ils jugerent que toutes les paix que ces Sauvages font avec leurs ennemis sont feintes. Ils ont souvent représenté au Roi de France , que pour attirer ces Barbares , & les empêcher de prendre dans leur Conseils des mesures préjudiciables à la Colonie du Canada , il falloit fonder un Séminaire de cinquante ou soixante enfans *Iroquois* pour sept ou huit ans seulement: après quoi ces enfans Sauvages pourroient être entretenus du revenu des terres qui seroient cultivées pendant ce tems-là: que ces enfans s'offroient tous les jours à nos Religieux du consentement de leurs Parens , pour être instruits & élevéz dans la Religion Chrétienne; que les *Iroquois* & les autres Sauvages , voiant leurs enfans nourris & entretenus de cette maniere , ils n'auroient pas pensé dans leurs

Con-